

MARTIN HÄHNEL / MARCUS KNAUP (HRSG.)

Leib und Leben Perspektiven für eine neue Kultur der Körperlichkeit

Alles, was wir Menschen tun, tun wir als leiblich strukturierte Wesen: Vom Stoffwechsel angefangen über unsere Bewegungen bis hin zur Kommunikation. In vielen gesellschaftlichen und wissenschaftlichen Debatten scheint dagegen die Leiblichkeit des Menschen aus dem Blick zu geraten. Der vorliegende Band greift die Leibthematik aus medizinischer, philosophischer und theologischer Sicht ebenso wie aus der Perspektive von Literaten, Tänzern und Künstlern auf. Mit Beiträgen von Mónica E. Alarcón Dávila, Thomas Fuchs, Manuela Fuelle, Hanna-Barbara Gerl-Falkovitz,

Martin Hähnel, Regine Kather, Marcus Knaup, Joseph Ratzinger (Benedikt XVI.) u. a.

2013. 260 S.,
16,5 x 24 cm,
Fadenh., geb.
€ 49,90



Zu den Herausgebern:

Martin Hähnel, geb. 1980, ist Lehrbeauftragter für Philosophie an der TU Dresden und der Katholischen Universität Eichstätt.

Marcus Knaup, geb. 1979, Dr.phil., Dipl.theol., ist Wissenschaftlicher Mitarbeiter am Institut für Philosophie der FernUniversität in Hagen. Beide Herausgeber sind Mitglieder der ESGD.

Die Edith-Stein-Gesellschaft beim 99. Deutschen Katholikentag in Regensburg

Katholikentag  Regensburg
28. Mai – 1. Juni 2014
ZdK

„Mit Christus Brücken bauen“ ist das Motto des 99. Katholikentages, der vom 28. Mai bis 1. Juni 2014 in Regensburg stattfindet. In Kooperation mit der Konrad-Adenauer-Stiftung beteiligt sich die Edith-Stein-Gesellschaft mit einer Eucharistiefeier am **Samstag, 31. Mai 2014 um 8.00 Uhr in der Basilika St. Emmeram**. In Anlehnung an ein Zitat Edith Steins steht das Pon-

tifikalamt unter dem Thema: „An der Hand des Herrn“ (Edith Stein) – Mit Edith Stein Brücken bauen. Hauptzelebrant ist der Schirmherr der ESGD, der Speyrer Bischof Dr. Karl-Heinz Wiesemann. Musikalisch wird der Gottesdienst von der „Lobpreiswerkstatt Immanuel Ravensburg“ mitgestaltet.

Auch am Stand des Karmel wird Edith Stein vertreten sein. Der Stand befindet sich im Stadtamhof und ist unter der Nr. V OE-02 auf dem Plan zu finden.

Hingewiesen sei auch auf einen **Workshop** unter der Leitung von P. Dr. Ulrich Dobhan OCD zum Thema:

Beten lernen. Mit Teresa von Ávila den Weg des inneren Betens gehen. Am 30.5.14, Ort: St. Marien-Schulen, Helenenstraße 2, 2. OG, Raum 2.03, 14.00 – 15.30 Uhr und auf folgende **Gottesdienste** in der Karmelitenkirche St. Joseph, Alter Kornmarkt 7: *Therese-Gottesdienst* am Freitag, 30. Mai 2014, 11.00 Uhr (Theresienwerk) *Teresa-Gottesdienst* am Samstag, 31. Mai 2014, 11.00 Uhr (Hauptzelebrant P. Dr. Ulrich Dobhan OCD)

Edith-Stein-Gedenkstätte in Bad Bergzabern

In Bad Bergzabern wurde am 16. November 2013 auf dem neu gestalteten Ludwigsplatz vor der Taufkirche Edith Steins eine Gedenkstätte für sie eingeweiht. Der Künstler Daniel Moritz Lehr hat aus schwarzem Marmor eine Stele mit dem Bildnis Edith Steins geschaffen, die auf einem David-Stern steht. Er wollte so die Verbindung und den Zusammenhang ihrer jüdischen Wurzeln und ihres christlichen Credo zum Ausdruck bringen. Dazu angeregt hatte ihn das Zitat von Edith Stein, das auch auf dem Stern eingraviert ist: „Secretum meum mihi“ – mein ist das Geheimnis. In Bergzabern hatte Edith Stein ihrer Freundin Hedwig Conrad-Martius einst dies als Antwort gegeben auf die

Frage nach dem Beweggrund für ihre Taufe in der katholischen Kirche.

Adele Stork



Jahreskonferenz vom 2. bis 4. Mai 2014 in Speyer „Menschsein – wozu?“

Unter diesem Thema steht die Jahreskonferenz 2014, die anlässlich des zwanzigjährigen Bestehens der Edith-Stein-Gesellschaft Deutschland e.V. vom 2.- 4. Mai 2014 in Speyer stattfindet.

Eine Einführung und das ausführliche Programm finden Sie auf der Homepage der ESGD und in den letzten Mitteilungen vom Dezember 2013. Aufgrund der erfreulicherweise hohen Teilnehmerzahl sind in den vorreservierten Hotels alle zur Verfügung stehenden Zimmer belegt. Die Unterbringung in anderen Hotels ist nur begrenzt und zu höheren Kosten möglich, Anmeldungen ohne Übernachtung werden noch gerne angenommen. Wenden Sie sich dazu bitte umgehend formlos per Fax, eMail oder Telefon an die Geschäftsstelle.

Herausgeber:

Edith-Stein-Gesellschaft
Deutschland e.V.

Redaktion:

Dr. Katharina Seifert, Adele Stork
Postfach 1180
67326 Speyer

Tel. 06232/102281
Fax 06232/102304

esgd@bistum-speyer.de
www.edith-stein-gesellschaft.de